

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 39/Viernes 24 de febrero de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Vladimir Putin: “ser fuertes es la garantía de la seguridad nacional para Rusia”](#).

DE CUBA

- [Asamblea Nacional de Venezuela autoriza viaje de Chávez](#). AP
- [Anuncia Chávez que llegará hoy a La Habana](#). AFP/EFE
- [Pide Evo Morales que “la energía de la pachamama” restablezca la salud del mandatario venezolano](#). AFP
- [Reporta detalles de visita de Marino Murillo a China](#). EFE
- [Prorroga Obama por otro año la disposición que autoriza detener barcos que siguen hacia la Isla](#). ITAR-TASS
- [EE.UU y España tienen posturas “más alineadas” sobre Cuba, según Embajador](#). EFE
- [“Batalla en Internet en aniversario de fallecimiento de recluso”](#). NTX/EFE
- [Grupos contrarrevolucionarios en Miami conmemoran suicidio de preso](#). EFE
- [Responde el pueblo ante actividad provocadora](#). AP
- [Hispanos acusados en Miami por tráfico de inmigrantes ilegales cubanos desde México](#). AP
- [“Deniegan entrada en Cuba a la alcaldesa de la segunda ciudad de Taiwán”](#). EFE
- [Informan comienzo de vuelos directos México-Santa Clara el próximo verano](#). NOTIMEX
- [“Ante alzas de alimentos, cubanos compran menos”](#). ANSA
- [Refiérese al objetivo de aumentar la producción agropecuaria nacional](#). ANSA
- [Realizará Pablo Milanés gira por España del 2 al 25 de marzo](#). NOTIMEX
- [Gana Dayron Robles la prueba de los 60 metros en Estocolmo](#). REUTERS

DEL MUNDO

- [Abogan China y Rusia por cese de violencia y diálogo en Siria sin injerencia](#). EFE
- [Descarta la ONU salida militar para el conflicto sirio](#). NOTIMEX
- [Denuncia AI que medio millón de desplazados afganos sobreviven en refugios](#). NOTIMEX
- [Urge el Talibán a matar a soldados extranjeros por quema del Corán](#). NOTIMEX
- [Envía Obama disculpas a Karzai debido al tratamiento inadecuado del Corán](#). EFE
- [Inician EE.UU. y Corea del Norte conversaciones en Pekín acerca del tema nuclear](#). NOTIMEX
- [“Romney, fortalecido tras debate primarias republicanas en EE.UU.”](#) REUTERS
- [“El Papa insta a liberarse de la dictadura de los medios de comunicación”](#). EFE
- [Aprueba Parlamento griego la quita de parte de su deuda](#). EFE
- [Analiza Japón hacer préstamo al FMI para evitar contagio de crisis de eurozona, afirman fuentes oficiales](#). NOTIMEX
- [Espera México que reunión del G-20 de señales para apoyo al Fondo Monetario Internacional](#). REUTERS
- [FMI: riesgos de nuevas subidas en precios mundiales de petróleo](#). REUTERS

'ROSSIYSKAYA GAZETA'

20 de febrero de 2012

RUSIA

VLADÍMIR PUTIN: "SER FUERTES ES LA GARANTÍA DE LA SEGURIDAD NACIONAL PARA RUSIA" (Primera Parte)

Vladimir Putin, primer ministro de Rusia y candidato a la Presidencia del país por el partido Rusia Unida, ha publicado un nuevo y amplio artículo en el periódico 'Rossiyskaya Gazeta', en el que esboza su visión de la cuestión militar, la defensa y la seguridad en Rusia, y detalla cómo ve la estrategia que debe seguir el país sobre este tema. A continuación, reproducimos el texto completo.

El mundo está cambiando. Los procesos de transformación global ocultan los diferentes riesgos que a menudo tienen un carácter impredecible. En medio de las zozobras económicas mundiales y las conmociones de otro tipo siempre existe una tentación de solucionar los problemas a cuenta ajena, con presión y fuerza. No es casual que hoy en día se escuche decir que en un futuro próximo se planteará "de una manera objetiva" la cuestión de que la soberanía nacional no debe ocuparse de asuntos de significación global.

Tal posibilidad hipotética en relación a Rusia jamás debe darse. Es decir, no debemos consentir que nadie nos considere débiles y toque nuestros intereses.

Precisamente por eso en ningún caso vamos a negarnos al potencial de la presión estratégica, es más lo vamos a reforzar. Exactamente este potencial nos ayudó a conservar la soberanía estatal en el período complicado de los noventa cuando —si hablamos sinceramente— no teníamos otros argumentos ponderables.

Es evidente que no podríamos reforzar nuestras posiciones internacionales, desarrollar la economía y las instituciones democráticas si no somos capaces de defender Rusia. Esto pasaría si no prevemos los riesgos de los posibles conflictos, si no aseguramos la independencia tecnológico-militar y no preparamos una respuesta digna y adecuada como la reacción a ciertos desafíos.

Hemos aprobado y estamos realizando algunos programas sin precedentes de desarrollo de las Fuerzas Armadas y modernización del complejo industrial militar en Rusia. En total, durante la próxima década se destinarán a estos objetivos alrededor de 23 billones de rublos.

No es secreto que hubo muchas polémicas sobre las dimensiones y la oportunidad de las asignaciones a una escala tan grande. Estoy convencido de que son totalmente adecuadas a las posibilidades y los recursos del país. Y lo principal es que no se puede aplazar la solución de la tarea de creación de unas Fuerzas Armadas modernas y del reforzamiento integral del potencial de defensa.

Aquí no se trata de la militarización del presupuesto ruso. De hecho, los recursos que destinamos son el "pago de las cuentas" de aquellos años en los que al Ejército y a la Armada les faltaba el financiamiento, cuando casi no se realizaban suministros de nuevos tipos de armas. Y esto pasaba en un período en el que otros países hacían crecer de una manera consecutiva sus "músculos militares".

Defensa "inteligente" ante nuevas amenazas

Necesitamos mecanismos de reacción no solo ante las amenazas existentes. Tenemos que aprender a "ver lo que está detrás del horizonte", evaluar el carácter de las amenazas a 30-50 años vista. Es una tarea grande que requiere la movilización de las posibilidades de la ciencia civil y militar, los algoritmos de un pronóstico certero y a largo plazo.

¿Qué tipo de armas necesitará el Ejército ruso? ¿A qué exigencias tecnológicas será sometido el complejo industrial militar? De hecho, es necesario crear un sistema de calidad, "inteligente", de análisis militar y de planeamiento estratégico, preparar las "recetas" y su realización operativa en nuestros departamentos.

¿Qué nos prepara el futuro que viene?

No hay una alta posibilidad de una guerra global de las potencias nucleares, esta significaría el fin de la civilización. Hasta que la "pólvora" de las fuerzas nucleares estratégicas, creada con tantos esfuerzos de nuestros padres y abuelos, se quede "seca", nadie se atreverá a desatar una agresión a gran escala contra nosotros.

Sin embargo, hay que tener en cuenta que el progreso tecnológico y científico en diferentes esferas, empezando con la aparición de nuevos tipos de armas y la maquinaria militar y acabando con las tecnologías de información y comunicaciones, llevó a un cambio de calidad del carácter de la lucha armada. Así, a medida que se han aceptado masivamente los medios no nucleares basados en sistemas de armamentos de alta precisión (SAAP) y de gran radio de acción, ha aparecido la tendencia de reforzar su papel como arma para la victoria incuestionable ante el rival, incluso en un conflicto global.

Un gran significado, si no definitivo, en la definición del carácter de la lucha armada lo van a tener las capacidades militares de los países en el espacio cósmico, en la esfera de la lucha de la información y en el primer lugar en el ciberespacio. En una perspectiva más lejana será la creación de armas basadas en los nuevos principios físicos (de rayos, geofísico, de ondas, de genes, psicofísico, etc). Todo esto permitiría, a la par con las armas nucleares, obtener unos instrumentos cualitativamente nuevos para lograr nuestros objetivos políticos y estratégicos. Ese tipo de sistemas de armas serán comparables con las armas nucleares según los resultados de su uso, pero serán más

"admisibles" en el plano político y militar. De este modo, el papel del balance estratégico de las fuerzas nucleares en la contención de la agresión irá aumentando poco a poco.

Cada vez se inician nuevas guerras regionales y locales. Aparecen zonas de inestabilidad y caos 'calentado' artificialmente. Es más, se notan las tentativas intencionales de provocar tales conflictos en la proximidad directa de las fronteras rusas y de nuestros aliados. Vemos cómo han desvalorizado y han destruido los principios básicos del derecho internacional. Sobre todo en la esfera de la seguridad internacional.

En estas condiciones Rusia no puede apoyarse solo en los métodos diplomáticos y económicos de eliminación de contradicciones y resolución de conflictos. Nuestro país tiene la tarea de desarrollar el potencial militar en el marco de una estrategia de contención y un nivel suficiente de defensa. Y las Fuerzas Armadas y otras estructuras de fuerza deben estar preparadas para reaccionar rápidamente y eficazmente a las nuevas llamadas. Es una condición necesaria para que Rusia se sienta fuera de peligro, y los argumentos de nuestro país sean tomados en cuenta por nuestros aliados internacionales.

Además tenemos que reforzar en colaboración con nuestros aliados las capacidades de la Organización del Tratado de Seguridad Colectiva (OTSC). Incluso las fuerzas colectivas de reacción operativa. La OTSC está dispuesta a cumplir su misión de garantizar la estabilidad en Eurasia.

Las prioridades máximas de la política estatal de Rusia para el futuro serán el aseguramiento del desarrollo dinámico de las Fuerzas Armadas, la industria nuclear y cósmica, el complejo industrial militar, la enseñanza militar, la ciencia fundamental militar y los programas de investigación aplicada.

El Ejército ha salvaguardado a Rusia

La caída de la Unión, las coyunturas sociales y económicas de los años 90 afectaron a todas las instituciones gubernamentales. Estas duras pruebas también las tuvo que enfrentar nuestro Ejército. La preparación de combate fue doblegada. Los segmentos del "primer escalón estratégico" de Europa del Este se fueron desvaneciendo rápidamente. Y, debido a la falta de recursos para su mantenimiento, para la construcción de ciudadelas militares, polígonos y viviendas, que son las estructuras más completas y de mayor capacidad militar, estas fueron recortadas.

Los oficiales no recibieron sus sueldos durante meses. No lo vamos a negar, con frecuencia había problemas incluso con la alimentación del personal. Decenas de miles de militares renunciaron. El número de generales, coroneles, tenientes coroneles y mayores superaba la cantidad de capitanes y tenientes. Las industrias de defensa estaban paradas, se sumieron en las deudas y perdieron a especialistas "sin par".

Las Fuerzas Militares fueron víctimas de un ataque informativo. Algunos "personajes" no podían vivir un día sin "patear" y humillar al Ejército, sin ofender todo aquello relacionado con conceptos como el juramento, el deber, el servicio a la Patria, el patriotismo, o la historia castrense de nuestro país. Pensaba y pienso que esto fue un verdadero crimen moral y una traición.

Debemos siempre recordar la deuda que tiene el país con sus soldados y oficiales, quienes en los difíciles años noventa, a pesar de todo, preservaron el Ejército y garantizaron en momentos críticos la combatividad de nuestras tropas. Si era necesario, combatían. Perdían a sus camaradas y triunfaban. Así fue en Cáucaso del Norte, en Tayikistán y demás "zonas peligrosas". Estas personas mantuvieron el espíritu y el honor del Ejército. La integridad y la soberanía de Rusia. Defendieron la tranquilidad de nuestros ciudadanos. No permitieron que se humillara ni entregar el país.

Sin embargo, por los errores cometidos tras las numerosas e inconsecuentes reformas, las cuales por lo general carecían de fundamento distinto al recorte mecánico, se tuvo que pagar un precio muy alto.

Cuando en 1999 las bandas terroristas internacionales desencadenaron un ataque directo contra Rusia, nos enfrentamos a una situación trágica. Era necesario armar literalmente "por pedazos" un grupo de 66.000 soldados entre los distintos batallones y compañías. La plantilla de las Fuerzas Armadas superaba los 1.360.000 hombres, pero prácticamente no había ni un escuadrón capaz de cumplir misiones sin la necesidad de una preparación complementaria.

Pero el Ejército cumplió su cometido. Cumplieron su deber nuestros oficiales, sargentos, soldados y ciudadanos, para quienes el juramento a la Patria significaba más que la propia vida, la salud y el bienestar individual. Y lo que es más importante, el Gobierno y la sociedad recuperaron la noción de una verdad muy simple: hay que proteger a

las Fuerzas Armadas. Se deben reforzar ya que, de otra manera, "se tiene que alimentar un ejército extranjero" o definitivamente sucumbir a ser esclavos de criminales y de terroristas internacionales.

Nosotros hemos comenzado por las cosas más urgentes. Restablecimos el sistema de garantías sociales elementales para los militares y acabamos con la penosa demora en el pago de los sueldos. De año en año incrementamos el gasto para el desarrollo del Ejército y la Marina, tras épocas en las que no alcanzaban los recursos incluso para las necesidades más imperantes.

Recuerdo el año 2002, cuando el Jefe del Estado Mayor propuso, no precisamente debido al buen momento que se vivía, liquidar la zona base de los submarinos estratégicos en Kamchatka. De haber sido así, nos hubiésemos quedado sin la presencia de nuestras fuerzas marítimas nucleares en el Océano Pacífico. Yo no tomé esa decisión. Debido a la falta de recursos necesarios en el presupuesto, nos vimos obligados a pedir el apoyo del sector privado. Quiero recordar a estas empresas gratamente. Surgutneftgaz y TNK sin dudarlo prestaron los medios suficientes para el inicio del restablecimiento de la base. Luego se sumaron recursos del presupuesto. Y ahora tenemos una moderna base en Viliúchinsk adonde pronto llegarán a prestar guardia los submarinos de última generación tipo Boréi.

En todas las zonas estratégicas se conformaron compañías de combatibilidad permanente, formadas por soldados contratados. Se crearon grupos autosuficientes. Justamente uno de esos grupos llevó a cabo la operación de pacificación en Georgia, protegiendo así a los pueblos de Osetia del Sur y Abjasia.

Pero las experiencias de los años anteriores han demostrado que el potencial de desarrollo de la anterior estructura militar heredada de la URRS está totalmente desgastado. Y ¿qué representaba en realidad esta estructura? Miles de bases de almacenaje, arsenales, bodegas, estados mayores numerosos y escuadrones no profesionales. En resumen, todo lo necesario para el desarrollo de un Ejército del siglo pasado capaz de "movilizarse" y de varios millones de soldados.

Surtir esa antigua estructura de gente e infraestructura armamentística no tiene sentido: para esto no hay recursos que alcancen, ni financieros ni humanos. Lo más importante es que esta estructura no respondía a las exigencias contemporáneas ni futuras. Sin cambiar nada y limitándose a renovaciones paulatinas y mediocres, hubiésemos perdido totalmente el potencial militar, así como a nuestras Fuerzas Armadas como un organismo capaz de obrar.

Teníamos una única salida: construir un Ejército nuevo. Un Ejército moderno, móvil, en permanente estado de combatibilidad. Es un proceso muy difícil que involucra a miles de personas. Esto conlleva a errores inevitables, ofensas, descontentos, así como la reacción pública, incluso dentro del mismo Ejército. Las reformas no son dirigidas por una ni por diez personas. Se modifica la institución más compleja dentro de la cual se acumularon un sinnúmero de defectos. Las intermitencias, los "excesos de los directivos", el débil trabajo de información y la falta de canales de "retroalimentación", el cumplimiento formal de las asignaciones, todos estos son "puntos problemáticos" de la reforma en progreso. Nuestra tarea es focalizar estos "problemas puntuales" y corregir las decisiones tomadas, conservando una lógica general de la reestructuración sistemática de las Fuerzas Armadas.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS (AP)- El presidente Hugo Chávez, quien recibió en la jornada autorización legislativa de viajar a Cuba, afirmó el jueves de que será operado los primeros días de la próxima semana.

Al inicio de una cadena nacional de televisión desde la casa de gobierno, Chávez dijo que viajaría a La Habana el viernes por la tarde y se operará en los primeros días de la próxima entrante, sin precisar una fecha.

Agregó que ha recibido llamadas telefónicas de sus colegas de Bolivia, Evo Morales, y de Perú, Ollanta Humala.

El mandatario ha dicho que la cirugía es necesaria porque, también en La Habana, los médicos le detectaron el fin de semana una lesión en la misma área donde el año pasado le extirparon un tumor canceroso del tamaño de una pelota de béisbol.

No se ha informado con más precisión en donde estaba localizado dicho tumor, del que Chávez ya se había dado por curado.

Más temprano, los diputados oficialistas y de la oposición aprobaron en la Asamblea Nacional la salida del mandatario levantando sus manos.

El anuncio de la aprobación fue hecho segundos después por Diosdado Cabello, presidente de la Asamblea.

Aunque el oficialismo cuenta con la mayoría de la Asamblea, de 165 miembros, para aprobar la medida, el bloque opositor, también la respaldó argumentando razones humanitarias.

El diputado y vocero del bloque opositor, Alfonso Marquina, dijo en una breve intervención ante sus colegas de la Asamblea que aprobaban el viaje porque deseaban además la pronta recuperación al jefe de Estado.

Agregó que sólo quería dejar constancia de que Chávez necesitaba dejar a un encargado en la presidencia mientras estaba por fuera del país, un reemplazado que es negado por el oficialismo alegando que las embajadas venezolanas en el extranjero son por normas internacionales consideradas como territorio nacional.

Y aunque no ha quedado claro si el presidente pasará su reposo médico en la embajada venezolana en La Habana, el oficialismo ha rechazado designar al vicepresidente como reemplazo temporal a Chávez.

En su carta dirigida a la Asamblea, Chávez, de 57 años, pidió ausentarse a partir del 24 de febrero y por cinco días con el fin de someterse a una "necesaria e impostergable" operación. La misiva fue leída ante la Asamblea por el secretario de los diputados.

"Sé que la noticia de esta nueva intervención quirúrgica ha causado preocupación en la inmensa mayoría de mis compatriotas. Ahora bien, lo digo de corazón, tengo la plena certeza de que esta batalla también la ganaremos", dijo el presidente en la misiva a la Asamblea.

"Mi vida toda en cuerpo y alma le pertenece al pueblo de Simón Bolívar" o el héroe independentista venezolano, agregó Chávez en su petitorio a los diputados.

Y añadió que "volveré como siempre vuelvo, con más energía, con más entusiasmo, con más alegría".

A Chávez le detectaron cáncer a mediados del año pasado y entre julio y septiembre del 2011 fue sometido a cuatro fases de quimioterapia en La Habana y Caracas. En octubre, anunció que estaba curado y que ya no tenía células cancerosas en su cuerpo.

CARACAS, 23 FEB 2012 (AFP) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, anunció este jueves que el viernes partirá a Cuba, donde se someterá, en "los primeros días de la próxima semana", a una nueva cirugía en la misma zona donde se le extrajo un tumor cancerígeno en 2011.

Durante un consejo de ministros, que fue transmitido en cadena por todas las radios y televisoras, Chávez informó que partirá el viernes para La Habana, donde primero debe someterse "a exámenes de preparación" para la "intervención quirúrgica que será los primeros días de la próxima semana, lunes o martes".

El mandatario venezolano, que también informó que se lleva con él a un grupo de funcionarios "para estar en contacto permanente todos los días" con el país, dijo que estará "en Cuba durante varios días", aunque espera que "no sean muchos".

Más temprano, el Parlamento de Venezuela autorizó a Chávez a viajar a partir del viernes a Cuba y por un periodo superior a cinco días para someterse a una nueva cirugía "impostergable".

El martes, Chávez anunció que debería pasar nuevamente por quirófano tras habersele detectado una "lesión" que tiene una "alta" probabilidad de ser cancerosa -según dijo- en la misma zona donde le extrajeron el tumor en junio de 2011 en La Habana.

Este jueves, el mandatario agradeció a su vez los mensajes que ha recibido del pueblo venezolano y especialmente las llamadas de solidaridad de sus pares de Bolivia, Evo Morales, Perú, Ollanta Humala, y Ecuador, Rafael Correa, así como los mensajes de apoyo de los gobiernos de Colombia y México.

Chávez, en el poder desde 1999, había dado por superado el cáncer que le fue diagnosticado en 2011 y, confiado en su recuperación, reiteró que buscaría ser reelecto para un tercer mandato en las elecciones presidenciales del 7 de octubre en las cuales competirá con el candidato opositor Henrique Capriles Radonski.

CARACAS, 23 FEB (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, ordenó hoy a sus colaboradores más cercanos a estar atentos para "pulverizar" los rumores en su ausencia, dando por sentado que en cuanto salga del país mañana para operarse en Cuba de una nueva "lesión" comenzarán las "campañas" sobre su salud.

Chávez dijo en un Consejo de Ministros que "el tema comunicacional es muy importante" e instruyó dijo.

Chávez anunció que viajará mañana a La Habana para operarse de una "lesión" que le encontraron en el mismo lugar en el que en junio pasado le extrajeron un tumor, situado en la zona pélvica pero del que no se han dado más detalles sobre ubicación y alcance.

El presidente informó de la nueva "lesión" el pasado martes a su regreso a su localidad natal de Barinas procedente de La Habana, tras varios días de rumores sobre un supuesto empeoramiento de su estado de salud, de su ingreso de emergencia en un hospital cubano y de que el cáncer había hecho metástasis, versiones que Chávez negó.

Chávez vaticinó que tan pronto despegue del aeropuerto de Maiquetía, que sirve a Caracas, y se someta a las pruebas previas a su intervención quirúrgica, el lunes o el martes, comenzarán las especulaciones.

"Tengan ustedes la seguridad de que saldrán noticias desde Miami, desde el New York Times, CNN, saldrán por España, saldrán por Sudamérica y aquí por supuesto", señaló.

Chávez señaló que no saldrán a responder a todos los rumores pero estarán atentos para "cuando haya que pulverizar una de esas matrices o intentos".

"Siempre estamos informando cuando lo creemos conveniente y ahora yo estaré, estaremos todos, mucho más pendientes para demoler las mentiras y para dar la información veraz como siempre lo hemos hecho en el momento oportuno y cuando haya que darla", señaló.

LA PAZ, 23 FEB 2012 (AFP) - El presidente de Bolivia, Evo Morales, pidió que "la energía de la Pachamama (madre Tierra indígena)" restablezca la salud de su colega de Venezuela, Hugo Chávez, quien anunció que se operará en Cuba por una lesión en la misma zona donde ya le extrajeron un tumor cancerígeno.

"Desde lo más profundo de nuestro corazón pedimos su restablecimiento y pronta recuperación para que siga trabajando por la Patria Grande y por la integración Latinoamericana", escribió Morales a Chávez, su aliado ideológico, en una carta difundida por la sede de gobierno.

"Pido que la energía de la Pachamama restablezca la fuerza vital y que nuevamente el equilibrio y la armonía fluya en su vida", agrega la nota.

Ante la situación, Morales escribió que la fuerza de Chávez "proviene de las ansias de los pueblos por luchar por lo justo e igualitario y esto no permitirá que nada lo doblegue".

Chávez prevé viajar esta semana a Cuba para la operación, tras tramitar una autorización para viajar, de la Asamblea Nacional (parlamento unicameral), dominada por el oficialismo.

PEKÍN, 23 FEB (EFE).- China desea vínculos con Cuba aún más fuertes que los desarrollados en medio siglo de relaciones, dijo al vicepresidente del Consejo de Ministros y coordinador de las reformas económicas, Marino Murillo, el miembro del Comité Permanente del Partido Comunista de China (PCCh), Li Changchun, informó la agencia oficial XINHUA.

Murillo efectúa hasta el 25 de febrero una "visita de trabajo", como la calificó Pekín, para informar al liderazgo chino del resultado de la Primera Conferencia Nacional del Partido Comunista de Cuba, clausurada el 29 de enero, y también del VI Congreso del Partido en abril 2011.

"Bajo la nueva situación, es una aspiración común y de interés fundamental para ambos países profundizar la amistosa cooperación bilateral", afirmó Li.

EL PCCh y el Gobierno chino tienen en alta consideración los vínculos con Cuba y seguirán guiándose por la amistad de larga duración, añadió Li, según XINHUA.

"Estamos dispuestos a mantener los intercambios de alto nivel con Cuba, fortalecer el intercambio de experiencias de gobierno y expandir la cooperación sustancial en diversos sectores a fin de impulsar los lazos bilaterales", reiteró.

El alto representante comunista destacó que Cuba fue el primer país latinoamericano en establecer vínculos diplomáticos con la República Popular de China, "y los dos países se apoyaron y entendieron durante los últimos 52 años en su construcción socialista y sellaron una profunda amistad".

Murillo presentó a Li los saludos del primer secretario del Partido Comunista de Cuba, Raúl Castro, para todos los dirigentes del PCCh y se felicitó por el aumento creciente de las relaciones bilaterales entre ambos países.

Según el vicepresidente, el Gobierno de Cuba concede gran importancia al desarrollo de las relaciones con China y admira sus logros en el desarrollo socioeconómico.

Cuba, dijo Murillo, confía en compartir experiencias con China en la construcción socialista así como impulsar la amistad bilateral.

Según Li, en los últimos años, las relaciones bilaterales entraron en una nueva fase de desarrollo amplio, con fortalecimiento de la confianza política, cooperación económica de beneficio mutuo y muchos intercambios culturales.

Murillo viajó a China invitado por el viceprimer ministro, Hui Liangyu, y se reunirá también en Pekín con el ministro de Agricultura, Han Changfu, y altos dirigentes de la Comisión Nacional de Reforma y desarrollo (CNRD), máximo órgano planificador de la economía, según XINHUA.

La visita actual del encargado de poner en práctica los cambios económicos en Cuba, diseñados para liberar la economía y al mismo tiempo mantener el socialismo, se produce después de que la efectuara a Pekín a finales de diciembre por otro vicepresidente del Consejo de Ministros cubano, Ricardo Cabrisas.

Cuba es el mayor socio comercial de China en el Caribe y los intercambios entre ambos países se elevaron a 1.800 millones de dólares en 2010.

WASHINGTON, FEB 23 (ITAR-TASS). El presidente norteamericano Barack Obama prorrogó para un año más la disposición que autoriza detener y someter a registro los barcos norteamericanos y de otros países que siguen hacia Cuba.

La disposición fue emitida el primero de marzo de 1996 por el entonces presidente Bill Clinton después de que la Fuerza Aérea cubana derribara, el 24 de febrero del mismo año, dos aviones de la organización anticastrista Hermanos al rescate.

El febrero de 2004 dicha disposición fue ampliada y endurecida, con el fin de "cortar los flujos económicos y financieros que" alimentan "al represivo gobierno cubano".

Como indica la notificación de la Casa Blanca al Congreso, cuyo texto ha sido difundido hoy, el "gobierno cubano no ha demostrado que vaya a abstenerse del uso de la fuerza excesiva contra barcos y aviones estadounidenses que pudieran participar en actividades conmemorativas o protestas pacíficas al norte de Cuba".

Obama ya manifestó más de una vez su disposición a restablecer las relaciones normales con Cuba, a condición de que se operen en el país cambios tangibles.

Por el momento, según sus palabras, él no ve pasos algunos de La Habana que permitan plantear la derogación del embargo comercial impuesto por EE.UU. contra el país caribeño en 1961.

WASHINGTON, 22 FEB (EFE).- Estados Unidos y España tienen ahora posturas sobre Cuba "más alineadas" que en el pasado, según el embajador estadounidense en España, Alan D. Solomont.

El diplomático, que participó hoy en un encuentro con corresponsales españoles con motivo de una visita de trabajo a Washington, respondió a una pregunta sobre la política respecto a Cuba del nuevo gobierno español.

"Es justo decir que nuestros puntos de vista sobre Cuba están probablemente más alineados hoy de lo que han estado en el pasado", respondió.

Recordó que el nuevo ministro de Asuntos Exteriores español, José Manuel García-Margallo, ha dicho claramente que "no ve cambios" en la posición común de la Unión Europea respecto a Cuba.

El anterior Gobierno socialista intentó sin éxito convencer a sus socios europeos de que modificaran la relación para favorecer el diálogo con el régimen castrista de manera que se estimulara el cambio político en la isla.

Solomont puntualizó que los gobiernos de Estados Unidos y de España siempre han compartido "la esperanza de que Cuba se convierta en un país democrático y de que finalice la férrea dictadura que allí existe".

"Nuestras diferencias han sido más sobre la táctica o los medios, pero es correcto decir que estamos más alineados ahora", manifestó.

De manera general, el embajador expresó su convencimiento de que las relaciones entre Estados Unidos y España seguirán siendo muy buenas, "e incluso se reforzarán".

"El presidente (Barack) Obama y el presidente (Mariano) Rajoy van a tener la oportunidad no sólo de reunirse sino de trabajar juntos próximamente en tres foros que son importantes para ambos: la cumbre sobre Seguridad Nuclear de Seúl, el G20 de Los Cabos (México) y la cumbre de la OTAN en Chicago", apuntó Solomont.

Respecto a la pertenencia española al Grupo de los Veinte (G20), consideró que España ya es un "participante permanente" en este foro que reúne a las principales economías del planeta.

Preguntado por la posibilidad de una reunión entre Obama y Rajoy, el embajador reconoció que se está hablando de un encuentro, "pero no tenemos fechas y yo, francamente, no controlo la agenda del presidente Obama ni la del presidente Rajoy", bromeó.

LA HABANA, 23 FEB (NOTIMEX).- Internet se convirtió hoy en un campo de batalla entre tuiteros partidarios y detractores del gobierno de Cuba, en ocasión del segundo aniversario de la muerte del preso político Orlando Zapata.

La web oficial Cubadebate anunció este jueves que tuiteros cubanos convocaron a los internautas a tomar la red social Twitter para denunciar lo que llamaron hostilidad contra la isla y la "manipulación" mediática de la gran prensa.

En este marco, se conoció que al menos 40 Damas de Blanco, que piden la excarcelación de todos los presos políticos, están concentradas en su sede para conmemorar a las 13:00 horas locales el segundo aniversario de la muerte de Zapata.

Berta Soler, jefa del grupo opositor, agregó que la policía política mantiene la vigilancia y ha cortado el tráfico de la calle donde se ubica ese local, en el barrio de Centro Habana, y antigua vivienda de la anterior fallecida líder Laura Pollan.

Cubadebate reveló que en vísperas del aniversario del deceso de Zapata el 23 de febrero de 2010, tras una huelga de hambre de 85 días, se realizó un encuentro con opositores organizado por la Oficina de Intereses de Estados Unidos.

El blog de Yohandry, al que medios en Miami vinculan con la Seguridad del Estado, llamó a "decir lo que calla la prensa libre" y describió la vivienda donde se realizó la reunión como un "Centro de Entrenamiento" para los "Anexionistas cubano".

Por su parte, la bloquera y crítica del gobierno Yoani Sánchez, escribió en su cuenta de Twitter que hay un operativo policial y de partidarios del gobierno alrededor de la sede del grupo opositor Damas de Blanco, en esta capital.

Yoani Sánchez aseguró que la víspera se realizaron arrestos de activistas de derechos humanos en distintos puntos del país, entre ellos el del ex preso político José Daniel Ferrer, quien "no ha aparecido y su móvil sigue apagado".

Según la bloquera disidente "la policía política está muy nerviosa: arresta, amenaza, persigue".

Zapata falleció a los 42 años en un hospital de esta capital, tras su prolongado ayuno para exigir se le tratara como "prisionero de conciencia", según los parámetros de Amnistía Internacional.

Al igual que a otros presos, los medios oficiales lo describieron como un delincuente común y denunciaron que su deceso, que alcanzó gran repercusión, fue utilizado para denigrar a Cuba ante la comunidad internacional.

Acusados de conspirar con Estados Unidos para socavar a la Revolución 75 disidentes fueron condenados en abril de 2003 desde seis hasta 28 años de prisión, un hecho que deterioró las relaciones de Cuba con la Unión Europea.

Por un acuerdo el año pasado entre la Iglesia Católica de Cuba y el gobierno del presidente Raúl Castro, la mayoría de ellos fueron liberados y viajaron a España, menos 12, al igual que otras decenas de reclusos encarcelados por diversos motivos.

LA HABANA, 23 FEB (EFE).- La disidencia cubana recordó al preso político Orlando Zapata al cumplirse hoy dos años de su muerte a consecuencia de una larga huelga de hambre con la que pedía ser reconocido como prisionero de conciencia.

El aniversario llega precedido de las denuncias de la disidencia sobre detenciones y un clima de "represión preventiva" por la conmemoración de esta fecha, según la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN).

En la sede del grupo disidente "Damas de Blanco", ubicada en un céntrico barrio de La Habana en la casa de su fallecida líder Laura Pollán, se reunieron 41 mujeres que rendirán homenaje a Zapata con la proyección de un vídeo con imágenes y testimonios sobre su vida.

Una foto de Zapata acompañada de una bandera cubana y del lema "Zapata vive" preside la reunión en la vivienda que, según dijo hoy a EFE la portavoz del grupo, Berta Soler, está "sitiada" desde el miércoles por la policía política para impedir que salgan o lleguen más mujeres.

Según constató EFE la calle donde se ubica la casa está cerrada al tráfico por la policía.

Entre las detenciones denunciadas por la disidencia en los últimos días está la de José Daniel Ferrer, exprisionero de conciencia del "Grupo de los 75" y líder de la opositora Unión Patriótica de Cuba.

Elizardo Sánchez, portavoz de la CCDHRN, expresó su preocupación por este caso, ya que 42 horas después de su detención, nada se sabe del paradero de Ferrer, como también destacó hoy en la red social Twitter la bloguera Yoani Sánchez.

Otro grupo que quiere también hoy rendir homenaje a Zapata es el Foro Antitotalitario Unido de la ciudad central de Santa Clara, al que pertenece el disidente Guillermo Fariñas, Premio Sajarov del Parlamento Europeo en 2010 y quien protagonizó una larga huelga de hambre de varios meses tras la muerte de ese preso político.

Fariñas dijo hoy en una conversación telefónica con Efe que el "asesinato planificado" de Zapata significó un "punto de inflexión" porque el mundo democrático se percató de que el Gobierno cubano "no va a aceptar el desafío de entregar el poder".

El contrapunto a los homenajes de la disidencia a Zapata lo pusieron hoy blogueros oficialistas cubanos, que convocaron a sumarse en Twitter a la etiqueta "derechosdecuba" para responder a las "provocaciones" y denunciar las "manipulaciones y doble rasero informativo que la gran prensa al servicio de los poderosos aplica" a la isla.

Un artículo al respecto publicado en la web oficial Cubadebate denuncia que Estados Unidos ha instruido en estos días a sus "empleados locales" (en referencia a los disidentes) para "organizar provocaciones" contra el Gobierno de la isla.

Orlando Zapata Tamayo, un albañil de 42 años condenado en la ola represiva de marzo de 2003, murió en un hospital de La Habana el 23 de febrero de 2010 tras una huelga de hambre de 85 días en la cárcel con la que pedía ser tratado como prisionero de conciencia.

Para el Gobierno cubano era un delincuente común que "adoptó un perfil político cuando ya su biografía penal era extensa".

El año pasado, los restos de Zapata fueron exhumados y trasladados a Miami por sus familiares que actualmente viven en esa ciudad estadounidense.

MIAMI (EEUU), 23 FEB (EFE).- El exilio cubano conmemoró hoy el segundo aniversario de la muerte del opositor Orlando Zapata Tamayo y el décimo sexto aniversario del derribo de dos avionetas del grupo Hermanos al Rescate en el que fallecieron cuatro pilotos.

La portavoz de la organización Exilio Unido Ya, Ana Lourdes Cuesta, dijo a EFE que colocaron una ofrenda floral en el monumento dedicado a Zapata Tamayo en la ciudad de Hialeah, en el condado de Miami-Dade.

El disidente, reconocido por Amnistía Internacional como preso de conciencia, murió en 2010 en un hospital de La Habana como consecuencia de una huelga de hambre de 85 días.

"Orlando Zapata fue el preso que plantó cara al régimen y a partir del acoso a su madre y a su familia se hizo una campaña en diferentes países que impulsó la liberación de algunos de los prisioneros políticos de Cuba", recordó la activista.

Reina Luisa Tamayo, la madre del disidente que vive en Miami como refugiada política, y los congresistas cubano-estadounidenses Mario Díaz-Balart y David Rivera participaron en la ceremonia.

El opositor, de 37 años, era uno de los 75 disidentes detenidos en 2003 durante la llamada "Primavera Negra", que fueron acusados de conspirar contra EE.UU., entre otros delitos.

Por otro lado, la Asamblea de la Resistencia Cubana (ARC), una coalición de organizaciones, hizo un llamado al exilio a respaldar "activamente" a la disidencia interna para honrar de "esa forma la memoria de nuestros mártires Orlando Zapata Tamayo y los miembros de Hermanos al Rescate".

Cuatro pilotos de la organización humanitaria del exilio Hermanos al Rescate, Armando Alejandro, Carlos Costa, Mario de la Peña y Pablo Morales, murieron el 24 de febrero de 1996.

El hecho ocurrió cuando sus avionetas fueron impactadas por misiles aire-aire disparados por cazas MIG cubanos.

De acuerdo con un informe de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), adscrita a la ONU, el derribo fue hecho en espacio aéreo internacional, pero el Gobierno de Cuba afirma que las aeronaves violaron su espacio aéreo.

"En Cuba se ha convocado a una jornada de resistencia el 23 y 24 y nos estamos sumando a la ARC para llamar al exilio a respaldar moral y materialmente a los hombres y mujeres de la resistencia en la isla", dijo a EFE la secretaria nacional adjunta del Directorio Democrático Cubano, Janisset Rivero.

La ARC también recordará a los activistas Laura Pollán, Wilfredo Soto García, Wilman Villar, Pedro Luis Boitel, Mario Chanes de Armas y "a todos nuestros mártires".

Los actos de conmemoración incluyen actividades en Washington donde tienen previsto realizar el viernes una manifestación frente a la sede de la Sección de Intereses de Cuba en la que participarán cubanos de varias zonas de EE.UU.

"En momentos en que se incrementa la brutal represión del régimen castrista, nosotros estaremos allí para denunciar los crímenes que continúan y para recordar a todas las víctimas", informó a EFE la presidente de Madres y Mujeres Antirrepresión por Cuba (M.A.R. por Cuba), Sylvia Iriondo.

Después de la protesta, se trasladarán a la Casa Blanca para efectuar una vigilia silente.

Iriondo destacó que el 24 de febrero es una fecha "sumamente significativa" para Cuba porque se conmemora el Grito de Baire, que marcó la gesta de la lucha independentista, y el aniversario del "asesinato" de los pilotos.

"Hoy se cumple otro aniversario del asesinato de Orlando Zapata Tamayo y de la muerte del exprisionero político Mario Chanes de Armas", agregó.

La congresista Ileana Ros-Lehtinen, presidente del Comité de Relaciones Exteriores, recordó en un comunicado "la valentía de Orlando Zapata Tamayo y de los pilotos de Hermanos al Rescate, que dieron sus vidas intentando ayudar al pueblo cubano".

Zapata Tamayo, subrayó, murió en las "ergástulas castristas durante una huelga de hambre en protesta por la tiranía cubana".

Con respecto a los pilotos, dijo que "estos héroes pagaron el precio más alto en nombre de todos aquellos que sufren bajo la tiranía de los Castro (...)".

ú"Tenemos que honrarlos manteniendo la presión sobre la dictadura, rechazando las absurdas peticiones de los apologistas del régimen, y siempre tenemos que apoyar a aquellas personas que luchan para que un día no muy lejano la libertad llegue a Cuba", añadió en un comunicado.

LA HABANA (AP)- Una turba de partidarios del gobierno rodeó el jueves la casa de un prominente disidente cubano donde activistas de oposición rendían homenaje a un huelguista de hambre que murió hace dos años.

Unos 200 manifestantes progubernamentales entonaban consignas y gritaban insultos al grupo opositor Damas de Blanco y otros que se encontraban dentro de la casa de Laura Pollán, la difunta líder del grupo. "¡Abajo los gusanos!" y "¡Viva Raúl!", coreaban los manifestantes, esto último en alusión al presidente Raúl Castro.

El jueves se cumplió el segundo aniversario de la muerte de Orlando Zapata Tamayo, un preso político muerto en febrero de 2010 tras 83 días de huelga de hambre. Una dirigente de las Damas, Berta Soler, dijo que el homenaje consistía en lecturas de los escritos de Zapata.

"Estamos pidiendo la libertad del pueblo de Cuba, la libertad de los presos políticos y que se respeten los derechos humanos en la isla", expresó Soler en entrevista con la AP.

En la casa de Pollán se encontraban 41 mujeres, miembros de las Damas de Blanco, junto a Soler quien precisó, "es un derecho que tenemos de reunirnos y de protestas pese a la represión".

MIAMI (AP)- Cinco hispanos de la Florida fueron acusados de asociación ilícita para cometer extorsión en un caso relacionado con el contrabando ilegal de emigrantes cubanos desde México hacia Estados Unidos, dijo el jueves la fiscalía federal.

Los acusados son Yandrys León, de 35 años; Yadira León Placias, de 25; Manuel Bernal, de 46; Oscar A. Morera Torres, de 44; y José A. Fernández, de 42, de acuerdo con un comunicado de prensa difundido por la fiscalía.

Los cinco enfrentan cargos de asociación ilícita para cometer extorsión a través del uso equivocado de una fuerza real y amenazante, violencia y temor.

Además, León, Bernal, Morera Torres y Fernández están acusados de efectuar llamados telefónicos con el fin de extorsionar para obtener dinero.

Tres de ellos han sido arrestados, y los otros dos permanecen prófugos de la justicia. Las autoridades, sin embargo, no dijeron quiénes son.

En caso de ser declarados culpables, los acusados podrían enfrentar una condena máxima a 22 años de prisión.

Las autoridades dieron con León y León Placias después que los familiares de algunos emigrantes cubanos notificaron a la policía que habían sido capturados en México y se pedía dinero para liberarlos.

Los emigrantes habían llegado a México tras partir de Cuba rumbo a Estados Unidos.

Las autoridades no informaron si había cómplices involucrados en México.

TAIPEI, 23 FEB (EFE).- Las autoridades aduaneras de Cuba han impedido la entrada en la isla a la alcaldesa de Kaohsiung (segunda mayor ciudad de Taiwán), Chen Chu, cuando se encontraba en el aeropuerto de La Habana, informó hoy la agencia oficial de noticias taiwanesa CNA.

Chen, que se proclama admiradora del Che Guevara -el héroe de la revolución cubana, cuya foto cuelga en su despacho oficial- quería encabezar una delegación taiwanesa para estudiar la agricultura orgánica en Cuba, pero fue interceptada en la aduana y se le negó el acceso a la isla, mientras que el resto de delegados sí entró.

La alcaldesa finalmente viajó a Estados Unidos, por mediación diplomática de México y la República Dominicana.

Cuba permite el ingreso de taiwaneses sin visado para estancias de hasta 30 días, pero esta norma no se aplicó a Chen, quien ha decidido suspender el resto de su gira y volver a Taiwán.

Chen, una importante dirigente del independentista Partido Demócrata Progresista, inició su actividad política en la década de los 70 luchando en favor de la democratización de la isla, que en esa época estaba bajo el control autoritario del Partido Kuomintang.

Más tarde, Chen fue presidenta del Consejo de Asuntos Laborales, en el 2006 se convirtió en alcaldesa de Kaohsiung y fue reelegida en el 2010.

En la actualidad, Chen también es presidenta interina del Partido Demócrata Progresista, tras la dimisión de la anterior presidenta Tsai Ing-wen, derrotada en las elecciones presidenciales del 14 de enero del 2012.

MÉXICO, 23 FEB. (NOTIMEX).- En la próxima temporada de verano comenzaría a operar un primer vuelo charter directo entre México y Santa Clara, Cuba, para promover el Cayo Santa María como producto turístico estrella en este año en la isla.

Así lo anunció en conferencia de prensa Alicia Pérez Casanova, directora de la Oficina del Ministerio de Turismo en el país caribeño, luego de aclarar que aún no se pueden ofrecer más detalles porque el vuelo está en negociación.

Aseguró que, no obstante, por lo pronto se acordó iniciar operaciones en julio y agosto próximos con un avión para 150 pasajeros, dentro de la estrategia de diversificación de Cuba hacia México, su principal mercado emisor.

Explicó que luego de los buenos resultados de 2011, cuando el turismo de esta nación hacia la isla creció entre 14 y 15 por ciento respecto al año anterior, se espera que en 2012 se logre la meta de llevar 96 mil mexicanos.

Ahora vuelan Cubana de Aviación, Aeroméxico e Interjet, lo que representa una importante ventaja, aunque se busca diversificar la oferta para que los visitantes de México no se limiten a ir a La Habana y Varadero, como es más frecuente.

La directiva dijo que los Cayos, en el norte de la isla, son el producto principal a promover de Cuba en México en este año y por ello la Feria Internacional de Turismo se trasladará al Cayo Santa María con la familia como principal objetivo y Argentina como invitado.

También habrá una Semana de Campeche en Cuba durante abril y en marzo próximo se llevará a cabo un ambicioso programa gastronómico, cultural y turístico en México, en asociación con el Grupo Carso.

Pérez Casanova explicó que durante marzo los más de 200 restaurantes Sanborns en el país ofrecerán platillos cubanos preparados tanto por chefs de la propia cadena como de La Bodeguita del Medio.

De igual forma, cada semana habrá en el Museo Soumaya, en Polanco, una presentación de un producto turístico distinto de Cuba con atractivos descuentos, además de un Festival de Cine Cubano del 16 al 22 de marzo en Cinemanía.

En Plaza Loreto se establecerán exposiciones, habrá clases de cocina, coctelería y baile cubanos, así como presentaciones de grupos de músicos cubanos radicados en México.

El programa incluye 25 espectáculos gratuitos en ese recinto, en el llamado Festival Cultural, como parte de un ambicioso proyecto para fomentar el conocimiento de la isla en este país y el turismo.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 23 (ANSA)- El cubano compró menos alimentos en los mercados agropecuarios en 2011 a causa de una tendencia al alza de los precios causada por bajas productivas, una relación muy negativa que el gobierno busca frenar en 2012.

El alza de los precios fue de alrededor de un 24% en esos mercados nacionales en 2011 frente a 2010, en tanto que las ventas de productos agrícolas -que fueron de 600.000 toneladas en 2010- decayeron en más de 117.000 toneladas, para un 19% de caída", dijo hoy, citando cifras oficiales, el comentarista económico de televisión Ariel Terrero.

El análisis en el telediario matutino de esa emisora estatal dijo que "revendedores" a los que describió como "piratas, están presionando el mercado al alza", pero reconoció que la causa fundamental de la "tendencia al ascenso" de los precios es la baja producción agrícola del país.

Terrero mencionó "dificultades en la producción" como factor principal para el incremento, y culpó de la situación a descensos en 2011 frente a 2010 en las producciones de viandas (raíces comestibles), como la patata (14 %),

boniato (20%) y malanga (4 %), todos alimentos fundamentales en la dieta diaria del cubano.

Estimó de paradójico que un crecimiento de la producción porcina el año pasado no haya derivado en decrecimiento de los precios en los mercados. Los consumidores castigaron el alza con una reducción de ventas de un 28% en ese lapso.

"El año pasado tuve que cuidar mis gastos en los mercados, tanto en los estatales como en los privados", dijo a ANSA Margarita Rodríguez, un ama de casa de 62 años que administra el presupuesto de su familia, de unos 500 pesos nacionales mensuales (alrededor de 20 dólares), algo por encima del salario promedio en el país.

En Cuba circula además el CUC o peso convertible, cuya unidad vale 24 del nacional, que es la moneda en la que la mayoría de los ciudadanos obtiene sus salarios.

"No me atrevo a soñar el día en que van a llegar las grandes producciones de viandas y van a caer entonces los precios a los niveles de los años 80", dijo el experto Terrero, que pronosticó, no obstante, una mejoría de la situación de la producción y los precios en 2012.

En los 80 las bajas de precios se conseguían a partir de grandes subsidios estatales, un lujo que Cuba ya no se puede dar.

El comentarista fundamentó sus esperanzas en los crecimientos de las producciones en 2011 de los frijoles (porotos) en un 66% frente a 2010 y del arroz en un 44% en igual período. Ambos también son alimentos fundamentales en la mesa cubana.

Vaticinó, incluso, una disminución en las importaciones de ambos productos y de leche en polvo que tienen un gran peso en la factura anual del país en ese rubro, compras que deben costar al estado cubano 1.700 millones de dólares este año, según previsión del gobierno.

Un programa de cambios en la agricultura que desarrolla el gobierno del presidente Raúl Castro, desde 2008, comprende mayores tasas estatales a productores por pago de sus mercancías, la distribución de tierras ociosas, en usufructo, a nuevos granjeros y variantes financieras, como préstamos bancarios.

LA HABANA, 23 (ANSA)- Las autoridades económicas cubanas siguen luchando por alzas en la producción agropecuaria nacional, un objetivo que han perseguido por años.

"Los frijoles son más importantes que los cañones" es una frase del presidente cubano, Raúl Castro, ex ministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, que expresa en pocas palabras la razón por la cual cree que la producción de alimentos en Cuba es crucial.

Sobre esa base simbólica, y atendiendo a los tiempos, el gobierno de Castro lanzó un programa en 2008 en la agricultura que tiene como objetivos fundamentales aumentar la producción nacional, abaratar los precios en el mercado interno y bajar la impresionante factura por importaciones de esas mercancías, que aún en 2012 puede llegar a los 1.700 millones de dólares.

Una pieza básica en ese proyecto es la distribución de tierras estatales ociosas o subexplotadas, en usufructo, a campesinos, que ya benefició a alrededor de 170.000 de ellos sin que haya aún finalizado.

Los fines fundamentales no son fáciles de alcanzar, según se explica oficialmente.

Una de las razones es que la estructura de la propiedad agraria en el país busco, por décadas, alimentar a la población a partir de alimentos muy subsidiados, y precios fijos sin especulaciones de mercado, a partir de un sistema de distribución mensual a cada familia.

A grandes rasgos, un éxodo de campesinos a las ciudades, especialmente de jóvenes que se decidieron por esas profesiones alentados por la gratuidad de la educación en todos los niveles, el mal tiempo causado por sequías y huracanes, constantes en el clima del país, y fallos organizativos, fueron algunos de los factores que causaron una merma de la producción paulatina y su sustitución por costosas importaciones.

Tal estructura funcionó por años en cuanto a asegurar a la población el acceso igualitario a los alimentos, aunque a partir de grandes gastos estatales y un esfuerzo organizativo con el fin de administrar la producción y la comercialización.

La situación actual de la economía nacional exige ahora, según el gobierno, reducir los gastos estatales en subsidios, aumentar la producción agropecuaria usando todas las formas de propiedad, el estímulo a los productores, y admitiendo la coexistencia de mercados estatales, cooperativos y privados.

El proceso, que contempla a partir de otras medidas un crecimiento del poder adquisitivo de la población, lleva a las autoridades a tener en cuenta mecanismos en el mercado que por décadas fueron marginados e incluso ignorados.

MÉXICO, 23 FEB. (NOTIMEX)- El cantautor cubano Pablo Milanés, uno de los impulsores de la llamada Nueva Trova y célebre por temas como "Yolanda" y "El breve espacio", festejará este viernes su cumpleaños 69 en vísperas de iniciar su gira 'Proposiciones', que realizará por España del 2 al 25 de marzo próximo.

Como parte de su nutrida agenda en las últimas fechas, cabe recordar que el connotado artista realizó una gira por Estados Unidos entre agosto y septiembre de 2011, que incluía lugares como Los Ángeles, California; Boston, Massachusetts; y una histórica actuación en Miami, Florida, debido que se suscitaron protestas por la presencia del trovador cubano en esa ciudad.

Sobre el concierto de Milanés a finales de agosto de 2011, se destacó que los momentos más intensos se vivieron cuando el cantante, acompañado de seis músicos que hicieron gala de su talento con la percusión, el bajo, el violín y la flauta, interpretó "Dónde estarán los amigos de ayer", "Amor" y "El primer amor", además del tema "Exodo", que dedicó a todos los cubanos que dejaron la isla.

El público ovacionó de pie al artista cuando cantó "Yolanda", "El tiempo pasa" y "El breve espacio", piezas con las que cerró un concierto que transcurrió sin incidentes.

Pablo Milanés nació el 24 de febrero de 1943 en Bayamo, Cuba, y cuando tenía seis años su madre, Conchita Arias, observó en él una sensibilidad especial para la música, por lo que le compró su primera guitarra y juntos se trasladaron a La Habana para que realizara sus estudios.

Años más tarde esta decisión fue agradecida en público por el cantautor en la dedicatoria de su primer disco, con las palabras: "A mi madre, que me obligó a cantar".

A los 13 años se enroló con su primer grupo; sin embargo, el verdadero inicio de su carrera profesional fue en 1959, a los 16 años, cuando ingresó al Cuarteto del Rey que interpretaba temas espirituales y blues.

Para 1962 se integró a Los Bucaneros y en 1965, con la canción "Mis 22 años" -considerada el punto más claro de contacto con la Nueva Trova-, Pablo mostró el inicio de una propuesta novedosa para la música cubana hasta entonces vigente.

Durante varios años Milanés realizó estudios de composición, armonía, contrapunto y orquestación como discípulo de los maestros Leo Brouwer, Federico Smith y Juan Elosegui.

En 1968 Milanés perteneció al Centro de la Canción Protesta de la Casa de las Américas y desde 1972 fue parte fundamental del Grupo de Experimentación Sonora (GES), génesis del movimiento de la Nueva Trova cubana.

Tal estilo ha sido englobado en lo que se conoce como "Feeling", un género que ensambla elementos universales con formas eminentemente criollas.

Entre sus primeros trabajos discográficos destacan "Versos de José Martí" (1973), "Pablo Milanés" (1976), "No me pidas" (1976), "Aniversario" (1977), "Años" (1980), "Filin" (1981), "Entre amigos" (1982), "Yo me quedo" (1982) y "El guerrero" (1983).

Considerada muy alejada del "arte popular", la Nueva Trova estaba integrada por músicos isleños que mostraban un costado más lírico que la canción de protesta latinoamericana, y en lo musical parecían más cercanos al "folk" estadounidense y a Bob Dylan, que al son o la guajira.

Pese a las reticencias que hubo en un principio, los temas de la trova y sus intérpretes ganaron lugar en el resto del continente.

Milanés recorrió diversos géneros de la música popular cubana, en especial el son, y fue tomado como modelo por diversos cantautores.

La discografía de Milanés está compuesta asimismo por: "Comienzo y final de una verde mañana" (1985), "Buenos días América" (1987), "Proposiciones" (1988), "Identidad" (1990), "Plegaria" (1996), "Vengo naciendo" (1999), "Pablo querido" (2002) y "La más completa colección" (2003), entre otros.

Es autor de temas que se han ganado su lugar entre los clásicos como "El primer amor", "El amor de mi vida", "Jacaranda", "Para vivir", "Nostalgia", "De qué callada manera" e "Identidad".

Además ha creado música para diversos documentales y series de televisión y sus canciones se caracterizan por su altura poética y melodías de excepcional sensibilidad.

Numerosos artistas han grabado sus canciones o cantado con él en conciertos o discos, como Silvio Rodríguez, Joaquín Sabina, Tania Libertad, Simone, Soledad Bravo, Manuel Mijares, Amaya Uranga, Ana Belén, Joan Manuel Serrat, Víctor Manuel y Miguel Ríos, entre muchos más.

Milanés, quien ha sido intervenido quirúrgicamente en varias ocasiones, es reconocido como una de las voces más representativas de la canción latinoamericana, así como por su sencillez al hablar y su facilidad de expresar sentimientos, además de su compromiso con los explotados y las causas sociales.

En septiembre de 2005 cantó por primera vez junto a sus hijas (una de ellas, Haydeé, ya grabó un disco) en La Habana y bromeó al calificar el concierto como "una Cumbre Milanés".

Recibió además el Premio Nacional de Música, en Cuba, lo cual agradeció, pero consideró que el mejor de los galardones es la confianza y el cariño del público.

En 2006, realizó una gira por diversos países de América en la que promocionó "Como un campo de maíz".

En marzo de 2007, el escritor colombiano Gabriel García Márquez, colocó al trovador cubano la medalla Haydeé Santamaría, que otorga la prestigiosa institución cultural Casa de las Américas.

En 2010 realizó diversos conciertos por América, en Argentina se retiró del escenario apenas 35 minutos después de haber comenzado el concierto por problemas de salud.

En 2011 el cantautor realizó una gira por Estados Unidos entre agosto y septiembre de ese año.

En 2012 el artista arranca sus presentaciones en España, con la gira 'Proposiciones' que comenzará el próximo 2 de marzo en Barcelona y concluirá el 25 de marzo en Avilés, tras ofrecer 12 conciertos en total en ese país.

ESTOCOLMO, 23 FEB (REUTERS) - El cubano Dayron Robles ganó el jueves la prueba de los 60 metros con vallas sobre pista cubierta en Estocolmo, donde su rival chino Liu Xiang fue descalificado por una salida en falso.

Robles, campeón olímpico de los 110 metros con vallas en Pekín 2008, había perdido con Liu hace una semana en la reunión de Birmingham.

Liu, titular de los Juegos Olímpicos de Atenas 2004, salió adelantado previo al disparo del juez de salida y se puso de pie de los bloques mientras estaba perturbado por el ambiente reinante en la multitud.

El atleta salió de la pista de inmediato sin esperar la confirmación de su descalificación por los jueces.

El cubano, plusmarquista mundial en los 110 metros con obstáculos (12,87 segundos), venció en Estocolmo con tiempo de 7,66 segundos.

Ambos se habían medido por primera vez en Birmingham este año después de la descalificación de Robles, que obstruyó al atleta chino en la final de los 110 mts con vallas en el Mundial disputado en septiembre en Daegu, Corea del Sur.

Robles cruzó primero la meta en Daegu, pero fue despojado de la medalla de oro. Liu consiguió entonces la presea de plata, y el estadounidense Jason Richardson se llevó el oro.

El cubano y Liu están en fase de preparación con miras al Mundial en pista cubierta de marzo en Estambul, Turquía.

Robles ganó el oro en el Mundial bajo techo precedente en Doha 2010.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MOSCÚ, 23 FEB (EFE).- Rusia y China insistieron hoy en el cese de toda violencia en Siria y el inicio de un diálogo entre las partes en conflicto, proceso que debe excluir la injerencia exterior.

Esta fue la postura de consenso manifestada durante la conversación telefónica mantenida hoy por los ministros de Efluir en la situación en Siria en conversación telefónica con el presidente de los Emiratos Árabes Unidos, Jalifa ben Zayed al Nayan.

"La injerencia externa y los intentos de decidir la legitimidad de los dirigentes de uno u otro país desde el exterior van en contra de las normas del derecho internacional y suponen una amenaza de desestabilización global y regional", dijo, citado por el Kremlin.

Además, pidió el fin de la revuelta civil en el país árabe, el inicio de un amplio diálogo nacional que respete la soberanía siria.

Rusia rechazó esta semana la invitación para participar en la reunión del "grupo de amigos de Siria" que se celebra mañana, viernes, en Túnez.

"Da la impresión de que se trata articular una especie de coalición internacional, como ocurrió en el caso de la creación del 'grupo de contacto para Libia' para apoyar a una parte contra otra en un conflicto interno", dijo el portavoz de la Cancillería rusa.

Rusia "se pronuncia por que todos los miembros de la comunidad internacional actúen como amigos de todo el pueblo sirio, y no sólo de una parte de él", recalcó.

Desde un principio, Rusia restó toda legitimidad desde el punto de vista del derecho internacional a la iniciativa occidental de crear un "grupo de amigos de Siria".

Las autoridades rusas acusan a Estados Unidos de querer aplicar en Siria el guión libio: sanciones internacionales, embargo aéreo, intervención militar occidental y cambio de régimen.

Moscú y Pekín se manifiestan contra la violencia tanto de las autoridades como de la oposición y llaman a Occidente a no responsabilizar exclusivamente al régimen del presidente sirio, Bachar al Asad, de las miles de muertes ocurridas en Siria.

Además, han vetado en el Consejo de Seguridad de la ONU todos los proyectos de resolución occidental y árabe que pedían la dimisión de Al Asad y contemplaban la intervención exterior, como ocurriera en Libia.

GINEBRA, 23 FEB (NOTIMEX).- El experto Paulo Pinheiro, presidente de la comisión de investigación sobre la violenta represión por fuerzas del ejército sirio designada por Naciones Unidas (ONU), descartó una salida militar para resolver el conflicto en Siria.

Pinheiro, en declaraciones a NOTIMEX, afirmó que el informe publicado este jueves, el cual acusa al alto mando sirio de perpetrar crímenes contra la humanidad, señala "muy claro" que la única opción es "una salida negociada".

"No hay salida militar posible para el conflicto", valoró Pinheiro.

Los estados miembros deben trabajar en ese sentido pues no se debe perder tiempo "con escenarios de intervención disfrazada".

"Lo que es necesario es la asistencia humanitaria en ciudades como Homs y trabajar finalmente para lograr una negociación con el gobierno", señaló.

Para Pinheiro el primer paso urgente será lograr un cese al fuego para ayudar a las víctimas.

"El mundo no puede continuar asistiendo a los bombardeos indiscriminados contra la población civil en Homs", exclamó el experto en derechos humanos.

Recordó que el CICR negocia en estos momentos un cese al fuego humanitario y por su parte el secretario general de la ONU, Ban Ki moon, pidió a la jefa de asuntos humanitarios Valerie Moss que visite cuanto antes el país aquejado por la brutal escalada de violencia.

Asimismo Pinheiro se mostró esperanzado por que en la reunión de "Los Amigos de Siria", que tendrá lugar mañana viernes, "se logre acordar una propuesta constructiva".

Por otra parte, Pinheiro confirmó que le ha sido entregada a la Alta Comisionada de Naciones Unidas para Derechos Humanos (ACNUDH), Navi Pillay, un sobre lacrado que contiene una lista con los nombres de los presuntos responsables de haber cometido crímenes de lesa humanidad en Siria.

Esta lista podría ser utilizada por el ACNUDH en caso de que sea necesaria para algún proceso judicial, explicó el experto de origen brasileño.

Por ser un asunto de extrema confidencialidad Pinheiro no pudo precisar cuántos nombres se encuentran en dicha lista, sin embargo, señaló que "solamente podemos decir que hay nombres de individuos y de unidades de comando militares".

"La Alta Comisionada actúa como depósito de esa lista y será después responsabilidad de los gobiernos de los estados "decidir qué hacer con esa lista", indicó el presidente de la comisión de investigación sobre la violencia en Siria designada en septiembre por el Consejo de Derechos Humanos de la ONU.

LONDRES, 23 FEB (NOTIMEX).- Al menos 500 mil afganos desplazados por los combates luchan por sobrevivir en refugios improvisados, abandonados por su gobierno y los donantes internacionales que miran hacia otro lado, denunció hoy Amnistía Internacional (AI).

En su informe 'Huir de la guerra, hallar miseria: la situación de los desplazados interiores de Afganistán', AI destaca cómo la intensificación de los combates ha dejado desplazados internamente a medio millón de afganos, a los que se suman unos 400 más cada día.

Según la organización, solo en los alrededores de Kabul hay unas 35 mil desplazados repartidos en 35 barrios marginales y en ellos han muerto al menos 28 niños durante el presente invierno, debido a las duras condiciones climatológicas.

'Son miles las personas que acaban viviendo hacinadas, soportando temperaturas bajas y al borde de la inanición, mientras el gobierno afgano no sólo mira para otro lado, sino que incluso impide la llegada de ayuda', dijo Horia Mosadiq, investigadora de AI sobre Afganistán.

'Las autoridades locales restringen las operaciones de ayuda humanitaria porque aducen que esas personas van a marcharse. Esta situación es en gran medida una crisis humanitaria y de derechos humanos oculta, pero espantosa', indicó.

AI, con sede en Londres, precisó que casi 100 mil afganos se vieron obligados a desplazarse sólo en los primeros seis meses de 2011.

Pidió al gobierno afgano proporcionar refugio, comida, agua y cuidado sanitario a los desplazados, así como garantizar la protección y la educación de los niños refugiados.

Asimismo, AI exhortó a los rebeldes talibanes que permitan la entrada de personal humanitario en las áreas bajo su control.

Los combates en Afganistán se han recrudecido en los últimos años y sólo en 2011 se cobraron la vida de más de tres mil civiles, según un reciente informe de la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en Afganistán (UNAMA).

De acuerdo con el reporte, 77 por ciento de las muertes fueron atribuidas a ataques de los talibanes, 14 por ciento a operaciones de las fuerzas gubernamentales o aliadas y el 9.0 por ciento no fue imputable a ninguno de los dos bandos.

La inmensa mayoría de las víctimas han muerto a manos de los talibanes y otros grupos insurgentes, pero muchos afganos desplazados han denunciado que huyeron por temor a los bombardeos aéreos de la OTAN y para no ser utilizados como escudos humanos por los rebeldes.

AI ha solicitado a la Corte Penal Internacional (CPI) investigar los crímenes de guerra cometidos por los talibanes y todas las demás partes en el conflicto de Afganistán.

LONDRES, 23 FEB (NOTIMEX).- El movimiento fundamentalista islámico del Talibán instó hoy a los afganos a matar a los soldados extranjeros, en venganza por la quema de ejemplares del Corán y otros materiales religiosos en la base militar estadounidense de Bagram.

El movimiento pidió "no parar en las protestas" y atacar a las tropas extranjeras. "Mátalos, captúralos, golpéalos y enséñales una dura lección para que nunca más se atrevan a insultar al texto sagrado", indicó una declaración publicada por la prensa afgana.

Este jueves continuaron las protestas por la quema de los ejemplares del Corán, registrada la noche del lunes a martes en la base de Bagram, en el oriente del país.

Las manifestaciones se daban en la capital Kabul y en varias localidades de las provincias de Nangarhar, Laghman, Maidan Wardak, Faryab, Baghlan y Logar, enumeró el sitio Pajhwok Afghan News (PAN).

"Dado que la protección de las vidas y las propiedades de los musulmanes le corresponde a todos los musulmanes, los manifestantes deben dirigirse contra las fuerzas invasoras y a sus instalaciones", agregó el comunicado talibán.

Las protestas de la víspera dejaron nueve muertos y decenas de heridos cuando la policía reprimió una manifestación en las inmediaciones de la base en Bagram, ubicada en el oriente del país.

En la norteña provincia de Baghlan este jueves un civil murió y otros dos resultaron heridos, mientras que dos policías también resultaron heridos cuando las fuerzas de seguridad reprimieron una manifestación.

Otra persona murió en la provincia de Laghman al este de Kabul, donde la policía informó que varios miles de personas gritaban "Muerte a América" mientras quemaron una efigie del presidente estadounidense Barack Obama.

WASHINGTON, 23 FEB (EFE).- El presidente estadounidense, Barack Obama, pidió disculpas en una carta al mandatario afgano, Hamid Karzai, por el "tratamiento inadecuado y no intencionado" del Corán en la base militar de Bagram, informó hoy la Casa Blanca.

Según el Consejo de Seguridad Nacional (NSC) de la Casa Blanca, Obama envió una misiva a su homólogo afgano a través del embajador estadounidense en Kabul, Ryan Crocker, en la que "lamentó y pidió disculpas por el incidente en que material religioso fue tratado de manera inadecuada y no intencionada en la Base Aérea de Bagram".

Según aseguró esta semana personal afgano dentro de la base de la OTAN al norte de Kabul, soldados estadounidenses quemaron ejemplares del Corán, lo que ha desatado la ira en Afganistán y ha provocado una crisis en un país que está en plena transición para transferir el control de la seguridad a las tropas afganas.

La misión de la OTAN en Afganistán todavía no ha aclarado en detalle qué sucedió en el interior de la base, pero un testigo aseguró a EFE en Kabul que varios militares de Estados Unidos quemaron algunos ejemplares del Corán y otros libros religiosos.

De acuerdo con esa versión, los miembros de la OTAN transportaron en una furgoneta el material quemado al exterior del complejo de Bagram, donde fue hallado por empleados afganos que lo expusieron al público, lo que dio pie a las primeras manifestaciones este martes.

Hoy, funcionarios de la OTAN y EE.UU., informaron que dos soldados estadounidenses fueron asesinados por un hombre con uniforme militar afgano al este de Afganistán, como posible represalia por la quema del libro sagrado del islam.

Los talibanes, que se encuentran en medio de conversaciones de paz con Estados Unidos, han alentado a las protestas por la quema "deliberada" del Corán, al tiempo que han pedido que los soldados afganos se vuelvan contra las tropas internacionales desplegadas en el país.

TOKIO, 23 FEB (NOTIMEX).- Estados Unidos y Corea del Norte iniciaron hoy conversaciones en Pekín sobre el programa nuclear de Pyongyang, la primera que se realiza bajo el nuevo liderazgo de Kim Jong-un, el hijo menor del fallecido líder norcoreano Kim Jong-il.

Las conversaciones en la capital china empezaron bajo la incertidumbre de si el nuevo líder norcoreano está dispuesto a discutir el desarme de las armas nucleares, luego que las negociaciones quedaron suspendidas desde 2009.

El encuentro entre ambas delegaciones lo encabezan Glyn Davies, enviado especial de Estados Unidos para Corea del Norte, y Kim Kye-gwan, primer viceministro de Relaciones Exteriores, reportó la agencia de noticias japonesa Kyodo.

"Mi esperanza es que podamos encontrar una manera de seguir adelante con el Norte, porque está en el interés de todos reanudar las conversaciones a seis bandas", señaló el funcionario estadounidense a su llegada a Pekín.

Pyongyang accedió en 2005 a renunciar a sus ambiciones nucleares a cambio de concesiones de ayuda alimentaria y financiera, en un proceso de diálogo entre seis naciones involucradas en la cuestión norcoreana (las dos Coreas, Estados Unidos, China, Rusia y Japón).

Sin embargo, los avances se vieron entorpecidos por diferencias entre Corea del Norte y los Estados involucrados hasta que Pyongyang decidió romper las pláticas en 2009.

Los analistas esperan que los dos países puedan alcanzar un acuerdo sobre una suspensión controlada por Corea del Norte de su programa de enriquecimiento de uranio a cambio de la prestación de ayuda alimentaria a Pyongyang.

Un acuerdo entre Estados Unidos y Corea del Norte allanaría el camino para la reanudación de las conversaciones a seis bandas para poner fin a las ambiciones nucleares de Pyongyang.

Estados Unidos ha propuesto ampliar la asistencia alimentaria a Corea del Norte cuando Pyongyang ha hecho un llamamiento para que le sea provisto arroz y otros granos, en lugar de galletas y suplementos vitamínicos para niños.

Davies sostuvo que antes de plantear cuestiones tales como la desnuclearización, la no proliferación de armas nucleares, derechos humanos, el gobierno de Washington desea conocer cuáles son las verdaderas intenciones del nuevo régimen norcoreano.

Puntualizó que le "parece un signo positivo de que relativamente pronto, después del comienzo de la transición en Corea del Norte, Pyongyang haya optado por volver a la mesa de negociación".

"Creo que es bueno. Sin embargo, la prueba estará en los resultados de estas discusiones que tenemos con Corea del Norte", afirmó Davies, quien viajará a Seúl y Tokio este fin de semana.

MESA, EEUU, 23 FEB (REUTERS) - Mitt Romney está recuperando el puesto de favorito en la carrera republicana con vistas a las elecciones presidenciales en Estados Unidos tras su sólida aparición en un debate en Arizona y el alza registrada en los sondeos ante su mayor rival, Rick Santorum.

Un agresivo Romney puso a Santorum a la defensiva en varias ocasiones durante un debate realizado la noche del miércoles para la cadena CNN, atacando a su rival, un ultraconservador en materias sociales, por apoyar programas que significaron grandes gastos gubernamentales.

Romney consiguió una pequeña ventaja en un sondeo publicado el miércoles en Michigan, que al igual que Arizona celebrará unas primarias el 28 de febrero. Hace una semana, Santorum tenía una ventaja de dos dígitos sobre su rival en la carrera por Michigan.

El ex gobernador de Massachusetts obtuvo el jueves además el tibio apoyo del mayor diario de Michigan, con la condición de que Romney deje de lado las disputas con los otros aspirantes republicanos y vuelva a centrarse en su experiencia y su liderazgo colaborativo.

El ritmo de la carrera republicana se acelerará en marzo, cuando 22 estados celebran primarias, 10 de ellos en el "Súper Martes" del 6 de marzo.

"Este debate le dará algo de impulso a Romney antes de las primarias de Michigan," comentó el estratega republicano Ron Bonjean.

"Santorum claramente lo pasó mal teniendo que disculparse y explicar tantas de sus votaciones (en el Congreso)", agregó.

El debate fue la primera aparición de Santorum en el centro del escenario político desde que pasó a liderar la carrera republicana con sus victorias el 7 de febrero en Misuri, Minesota y Colorado.

Pero su incómoda defensa ante las preguntas sobre sus votaciones en el Senado, como su afirmación de que a veces tuvo que votar por leyes que no le gustaban, podría afectar el apoyo que tiene entre conservadores cansados de los políticos de siempre en Washington.

"Siempre hay una excusa", dijo de las explicaciones de Santorum su rival Ron Paul. "Ese es el problema con Washington (el Congreso)", agregó Paul, un congresista texano que calificó el conservadurismo fiscal de Santorum como "falso."

Santorum, un ex senador de Pensilvania, es el último candidato que desafía seriamente a Romney en su carrera por la nominación republicana para enfrentarse al demócrata Barack Obama en las elecciones del 6 de noviembre.

Las primarias en Michigan, donde Romney nació y creció y donde su padre fue gobernador, se han convertido en una victoria obligada para Romney.

Si pierde, Romney sufriría un golpe demoledor que podría hacer sonar las alarmas entre los republicanos por su capacidad de conseguir el apoyo de los conservadores, llevando la nominación a una batalla larga y potencialmente agotadora.

Sin embargo, si Romney gana en Michigan y Arizona volvería a liderar unas primarias en las que varios competidores lo han puesto en aprietos para luego perder terreno.

CIUDAD DEL VATICANO, 23 FEB (EFE).- El papa Benedicto XVI lamentó hoy la existencia de una creciente "dependencia de las opiniones del mundo y de la dictadura de los medios de comunicación" e instó a no ceder y a liberarse de estas, en un encuentro mantenido en el Vaticano con párrocos y clero de la diócesis de Roma.

En una intervención improvisada, centrada en el capítulo 4 de las cartas de san Pablo a los Efesios, lamentó que haya crecido la "dependencia de las ondas del mundo, de las opiniones del mundo, de la dictadura de los medios de comunicación, de la opinión que todos piensan y quieren".

El Pontífice subrayó, así, la necesidad de emanciparse de esa dictadura, al tiempo que hizo hincapié en la importancia de "la humildad".

Benedicto XVI indicó que "la ausencia de humildad destruye la unidad", según informó Radio Vaticana.

"La humildad es una virtud fundamental de la unidad y solo de este modo crece la unidad del Cuerpo de Cristo: unámonos de verdad y recibamos la riqueza y la belleza de la unidad", agregó.

Asimismo, se refirió a otro de los grandes problemas que afronta la Iglesia en la actualidad, la falta de conocimiento de la fe, que el pontífice denominó como "analfabetismo religioso".

"Con este analfabetismo no podemos crecer, no puede crecer la unidad. Por este motivo, nosotros mismos, debemos apropiarnos de nuevo de este contenido como riqueza de la unidad y no como un paquete de dogmas y de mandamientos, sino como una realidad única que se revela en su profundidad y belleza", explicó.

Durante el encuentro, el papa abordó además la llamada al sacerdocio y aseveró que "el gran sufrimiento de la Iglesia actual en Europa y en Occidente es la falta de vocaciones sacerdotales, pero el Señor llama siempre, falta solo escuchar".

Durante el encuentro Joseph Ratzinger entregó a los párrocos el texto titulado "Escogido por Dios para los hombres", publicado por Ediciones Paulinas y que incluye una presentación del cardenal vicario Agostino Valini.

Un texto definido por el purpurado como "una regla de vida" fruto del Año Sacerdotal y que el Pontífice ha ofrecido a todos sacerdotes romanos para que "crezcan en la alegría de la vocación común y en la unidad del sacerdocio".

ATENAS, 23 FEB (EFE).- El Parlamento griego aprobó hoy por mayoría absoluta la legislación necesaria para proceder a la quita de parte de su deuda, que implicará la condonación de 107.000 millones de euros, es decir, el 53,5 % del valor de los bonos en manos de los grandes bancos y fondos de inversión privados.

La votación tuvo lugar antes de lo previsto al acortarse el debate, que finalmente duró unas siete horas en lugar de las 12 inicialmente previstas.

Votaron a favor del proyecto de ley los dos partidos que forman parte del gobierno, el socialdemócrata PASOK y la conservadora ND, que suman 193 de los 300 escaños del parlamento, además de varios diputados independientes.

El Eurogrupo dio luz verde en la noche del lunes al martes al plan de reestructuración de la deuda helena, que contempla el nuevo crédito de 130.000 millones de euros además de la condonación de 107.000 millones de euros de deuda.

Los bonos griegos serán sustituidos por nuevos títulos por un valor del 30,5 % de los actuales más otros con un valor del 15 % emitidos por el Mecanismo Europeo de Estabilidad Financiera (EFSF, por sus siglas inglesas).

El proyecto de ley sobre la quita incluye un mecanismo llamado Cláusulas de Acción Colectiva (CAC) que permitirá obligar a los tenedores de la deuda helena a acogerse a la quita si hay una mayoría de acreedores que apoyan la reestructuración.

El proyecto legislativo para dar luz verde al canje de bonos fue tramitado por vía de máxima urgencia, algo que denunciaron especialmente las formaciones que se oponen al gobierno de coalición socialdemócrata-conservador que dirige el ex banquero Lukás Papadimos.

"No entiendo su insistencia en negar la urgencia. Aquellos que no aceptan el procedimiento de urgencia es porque no entienden la situación en la que se halla el país", respondió el ministro de Finanzas, el socialdemócrata Evangelos Venizelos, al referirse a las críticas.

"Deje de engañar y de chantajear al pueblo. Es mentira que los 130.000 millones sean para salvarnos. ¿Qué ganarán de ello los trabajadores? Sólo se benefician los bancos y los monopolios", criticó el diputado comunista Zanassi Pafilis, en referencia a que el préstamo será depositado en una cuenta bloqueada y sólo se podrá destinar al pago de la deuda y a la recapitalización bancaria.

El debate estuvo marcado por un tono bronco, con constantes acusaciones al gobierno de haber cedido la soberanía nacional griega.

TOKIO, 23 FEB (NOTIMEX).- El gobierno de Japón analiza hacer un préstamo de emergencia al Fondo Monetario Internacional (FMI) por 50 mil millones de dólares para evitar el contagio global de la crisis de la deuda soberana de la eurozona.

Se trata de una cifra aún preliminar que podría cambiar conforme el análisis que hace Tokio avance, pero responde a una solicitud hecha por el propio FMI, señalaron fuentes oficiales a la agencia Kyodo.

Un funcionario precisó que cualquier acuerdo sobre un préstamo al FMI por parte de Japón no será tomado sino hasta abril al menos, cuando se celebra en Washington la reunión anual de ese organismo junto con una cita de los ministros de Finanzas del Grupo de los 20 (G-20).

El FMI ha estimado que sus requerimientos de capital para atender las necesidades en los próximos años suman 500 mil millones de dólares.

El anunció de que Tokio analiza aportar recursos al organismo financiero internacional parece alejarse de su posición de que la Unión Europea (UE) debe de crear una barrera protectora con sus propios medios antes de buscar ayuda externa.

El análisis de la posible participación del FMI para apoyar a países de la eurozona en problemas como Grecia, Italia o España se ha acelerado previo a la cita de ministros de Finanzas y gobernadores de bancos centrales del G-20 este fin de semana.

MEXICO DF, 23 FEB (REUTERS) - México espera que se dé una señal de compromiso para fortalecer al FMI en la reunión de ministros de Finanzas y jefes de bancos centrales del G-20 que se celebrará en la capital mexicana el fin de semana, dijo el jueves el subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez.

El Fondo Monetario Internacional (FMI) está buscando recaudar 500,000 millones de dólares para poder lidiar con los problemas en Europa.

"Esperamos el poder dar señales del proceso de compromiso por fortalecer los mecanismos de apoyo y el domingo que esté en el comunicado (de la reunión), esperamos que así sea", dijo Rodríguez a periodistas.

Funcionarios de algunos países han dicho que las discusiones sobre dar más recursos al FMI podrían agilizarse a partir de marzo, cuando se espera que Europa decida si combina dos fondos de rescate para evitar contagios.

Europa está analizando unir lo que queda del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEFF) con los 500,000 millones de euros reservados para el Mecanismo de Estabilidad Europeo para crear un superfondo de unos

750,000 millones de euros.

Los líderes de la Unión Europea decidirán si lo hacen en una cumbre del 1 y 2 de marzo y borradores de conclusiones a las que REUTERS tuvo acceso muestran que planean pedir al Grupo de los 20 (G-20) que aumente los fondos del FMI en abril, cuando los diseñadores de políticas se reunirán nuevamente en Washington.

WASHINGTON, 23 FEB (NOTIMEX).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) reconoció hoy que una prolongada afectación en el abasto de petróleo desde Medio Oriente, debido a las tensiones en esa región, podría disparar alzas adicionales en los precios internacionales del crudo.

Tanto en la situación actual como en las proyecciones de mediano plazo, el impacto final estará determinado por la prontitud y extensión de un abasto adicional para cubrir cualquier recorte en la producción, indicó el vocero del FMI, Gerry Rice.

'El impacto de un choque en el abasto de petróleo desde Medio Oriente podría ser enorme, si no es complementado por alzas enormes en el abasto desde otras regiones', advirtió Rice en conferencia de prensa.

El miércoles, Irán advirtió que podría extender a otros países de Europa el embargo petrolero impuesto a Francia y Reino Unido en represalia por las sanciones económicas impuestas en su contra por estas naciones.

Este jueves, el precio para contratos futuros del Brent, el de referencia para Europa, se colocó por arriba de los 124 dólares por barril.

Rice recordó que el FMI ha señalado en algunos de sus análisis anteriores sobre las proyecciones de crecimiento de la economía mundial, el impacto sobre una mayor interrupción en el abasto petrolero.

Uno de los escenarios, es 'por ejemplo si esto llegara a ocurrir, afectaría la totalidad de las exportaciones a las economías de la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico)', dijo.

El análisis del FMI apuntó que si tal desabasto no fuera complementado por otras fuentes, 'podría desatar un incremento adicional en los precios internacionales del petróleo de 20 a 30 por ciento', detalló Rice.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
